

4.—Production du bois d'œuvre, des lattes et des bardeaux, par provinces, en 1921.

Provinces.	Bois d'œuvre.		Lattes.		Bardeaux.	
	Volume.	Valeur.	Quantité.	Valeur.	Quantité.	Valeur.
	M.P.M.P.	\$	Milliers.	\$	Milliers.	\$
Ile du Prince-Edouard.....	5,803	158,712	766	4,035	7,064	23,148
Nouvelle-Ecosse.....	115,246	3,054,995	26,383	139,336	17,857	63,574
Nouveau-Brunswick.....	269,983	7,810,622	179,383	1,081,172	183,246	658,347
Québec.....	649,334	19,656,462	121,649	652,216	361,496	1,283,056
Ontario.....	734,054	24,518,164	353,337	1,503,474	40,389	171,642
Manitoba.....	61,727	1,398,067	14,876	73,297	34	102
Saskatchewan.....	10,892	273,093	1,995	12,111	-	-
Alberta.....	26,002	711,149	1,640	5,715	2,243	10,715
Colombie Britannique.....	996,266	24,867,321	104,420	716,765	2,374,251	8,516,512
Total.....	2,869,307	82,448,585	804,449	4,188,121	2,986,580	10,727,096

Depuis 1908, date des premières statistiques sur cette industrie, les opérations de sciage du bois au Canada n'ont jamais été moindres qu'en 1921, avec un volume de 2,869,307 mille pieds évalués à \$82,448,585, soit une décroissance en volume d'un tiers sur la production de 1920. D'autre part, la valeur du bois à la scierie diminua de plus de \$10 par mille pieds, amenant une réduction de la valeur totale de \$85,723,402, soit plus de 50 p.c.

Le nombre des scieries dont la production a été recensée en 1921 était de 3,126, soit 10 p.c. de moins qu'en 1920; non seulement le nombre des scieries en activité avait diminué, mais la moyenne de leurs journées de travail s'est également abaissée, étant tombée à 82½ jours par an, comparativement à 96 en 1920.

En 1921, les scieries occupaient 30,337 personnes, contre 41,158 en 1920; les appointements et salaires payés en 1921 atteignaient \$26,707,689, en baisse de plus de 40 p.c. sur 1920, le taux moyen des salaires calculés sur toutes les catégories d'ouvriers de cette industrie, étant considérablement inférieur à celui de 1920. Le combustible consommé, la force motrice utilisée et les frais généraux encourus dans les scieries étaient moindres en 1921 qu'en 1920. Nonobstant la baisse constatée dans la production du bois de sciage, la fabrication des lattes augmenta de 5 p.c. et celle des bardeaux de 4 p.c.; et cependant, la valeur de ces deux produits a diminué comme le reste. En 1921, il a été fabriqué 804,449 milliers de lattes évaluées à \$4,188,121 et 2,986,580 milliers de bardeaux, évalués à \$10,727,096. Les autres sous-produits des scieries présentent généralement une augmentation en valeur, spécialement en ce qui concerne le bois destiné à la barillerie, les traverses de voies ferrées et les étais de mines. Par contre, on constate des diminutions dans les placages, les merrains de tonnellerie et le bois de menuiserie.

Au total, l'ensemble des produits en 1921 valait \$116,896,559, comparativement à \$207,163,577 en 1920. Les rapports déjà reçus pour l'année 1922 semblent indiquer un retour à la normale dans cette industrie.